



### Leitbild zur Förderung des interkulturellen Lebens

In der Gemeinde Königsfeld im Schwarzwald, die seit ihrer Gründung im Jahre 1806 von Migration und einer Vielfalt an Kulturen geprägt ist, werden alle Einwohnerinnen und Einwohner dazu aufgerufen, eine integrative und respektvolle Gemeinschaft zu fördern, in der jede Einwohnerin und jeder Einwohner sich willkommen, geschätzt und gehört fühlt. Der Gemeinderat ruft die Einwohnerinnen und Einwohner dazu auf, sich an folgenden Grundsätzen zur Förderung des interkulturellen Lebens in der Gemeinde Königsfeld im Schwarzwald zu orientieren:

- 1. Respekt und Wertschätzung:** Die Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinde Königsfeld erkennen und schätzen die Vielfalt der Kulturen, Traditionen, Lebensstile und Überzeugungen in der Gemeinde. Sie begegnen allen Mitbürgerinnen und Mitbürgern mit Respekt und Würde, unabhängig von ihrer ethnischen Zugehörigkeit, Religion, Sprache oder Lebensweise.
- 2. Gleichberechtigung und Chancengleichheit:** Die Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinde Königsfeld streben nach Gleichberechtigung und Chancengleichheit für alle Einwohnerinnen und Einwohner unabhängig von ihrer Herkunft. Sie setzen sich für faire Zugänge zu Bildung, Beschäftigung, Gesundheitsversorgung und anderen Ressourcen ein, um sicherzustellen, dass jede Einwohnerin und jeder Einwohner der Gemeinde Königsfeld die Möglichkeit hat, sein bzw. ihr volles Potenzial zu entfalten.
- 3. Interkultureller Austausch und Dialog:** Die Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinde Königsfeld fördern den interkulturellen Austausch und Dialog als Mittel zur Förderung des gegenseitigen Verständnisses und der Zusammenarbeit zwischen den verschiedenen Gemeinschaften in unserer Gemeinde. Durch kulturelle Veranstaltungen, Workshops und Programme schaffen sie Möglichkeiten für Begegnungen und den Austausch von Ideen.
- 4. Toleranz und Konfliktlösung:** Die Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinde Königsfeld bekennen sich zu einem Klima der Toleranz und des respektvollen Umgangs miteinander. Konflikte und Meinungsverschiedenheiten lösen sie konstruktiv und friedlich, indem sie auf Dialog und Verständigung setzen und dabei die Bedürfnisse aller Beteiligten berücksichtigen.
- 5. Gemeinschaftliches Engagement:** Der Gemeinderat ermutigt alle Mitbürgerinnen und Mitbürger, sich aktiv am Gemeindeleben zu beteiligen und Verantwortung für das Allgemeinwohl zu übernehmen. Durch freiwilliges Engagement und gemeinschaftliche Projekte der Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinde Königsfeld können Brücken zwischen den verschiedenen Kulturen gebaut und das soziale Gefüge gestärkt werden.
- 6. Integration und Unterstützung:** Die Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinde Königsfeld bieten auf ehrenamtlicher Basis vielfältige Unterstützung und Ressourcen für die Neuankömmlinge und Einwanderer an, um ihre Integration zu erleichtern. Durch

Sprachkurse, kulturelle Orientierung und andere Maßnahmen helfen die Integrationsfachkräfte der Gemeinde Königsfeld jedem Neuankömmling, sich zu Hause zu fühlen und ein aktiver Teil unserer Gesellschaft zu werden.

Indem die Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinde Königsfeld im Schwarzwald diese Grundsätze leben und umsetzen, streben sie danach, eine inklusive und lebendige Gemeinschaft zu schaffen, in der Vielfalt als Bereicherung betrachtet wird und jede Einwohnerin und jeder Einwohner die Möglichkeit hat, ein erfülltes Leben zu führen.